

## Bernd Aretz

langjähriger Mitstreiter und Freund, verstarb am 23. Oktober 2018 im Alter von 70 Jahren.

Einer wie Bernd 'bleibt' und hinterlässt uns Erinnerungen, Geschichten und Gedanken. Bernd hat seit seiner HIV-Diagnose 1984 die Aidshilfen in Frankfurt, Offenbach, den Landesverband Hessen und den Bundesverband mit aufgebaut, als Vorstand gewirkt und hat diese bis zuletzt geprägt. Als Mitglied des Nationalen Aids-Beirates gestaltete er die deutsche Aids- und Präventionspolitik mit.

Bernd hatte etwas zu sagen, und so hat er mit großer Leidenschaft gesprochen, geschrieben und veröffentlicht, er hat Menschen und Institutionen zur Auseinandersetzung mit dem Thema aufgefordert und so für die Selbstbestimmung von Menschen mit HIV und Aids gekämpft.

Sein Leben und Handeln wirken nach. Er hat für uns erkämpft und anderen geschenkt, was ihm so wichtig war: die Freiheit zur Selbstbestimmung und damit auch wieder die Freiheit der Lust.